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证券代码：002281                     证券简称：光迅科技 

武汉光迅科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：[2024]002 

投资者关系

活动类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

☑现场参观 □其他 

活动参与人

员 

海通证券 余伟民、徐卓 

宝盈基金 叶秀贤 

博时基金 肖达 

大成基金 徐一清 

淡水泉投资 房畅坤 

东北证券 要文强 

东吴证券 李博韦 

东证资管 张明宇 

东证自营 尹伊 

方正富邦基金 赵丹蕾 

工银安盛资管 刘尚 

光大证券 朱宇澍、颜燕妮 

光证资管 尚青、刘伯恩 

广发基金 王辰昊 

广发证券 李璟菲 

国君资管亚洲 高海峰 

国盛证券 赵丕业 

国寿安保基金 余舒嘉铭 

国泰君安证券 王彦龙、黎明聪 

国投瑞银基金 马柯 
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国投证券 赵阳 

国新投资 李娜、刘宏伟 

国信证券 马成龙 

国元证券 郝润祺 

红骅投资 罗世嘉 

华宝基金 强超廷、吕俊彰 

华创证券 欧子兴 

华泰保险资产 蒋领 

华泰证券 王兴 

汇安基金 刘子琦 

汇丰晋信基金 晏建树、豆怡凡、张若凡 

汇添富基金 钱诗翔 

嘉实基金 李涛、安昊 

民生加银基金 尹涛 

宁银理财 吴桐 

宁银理财 邵萱 

农银汇理基金 邢军亮 

诺德基金 周建胜 

磐泽资产 张志鹏 

人保资产 周铃雅 

太平养老保险 赵琦 

泰康基金 王瑄 

泰康资产 韩东方 

天风证券 余芳沁 

天弘基金 张弋 

西部利得基金 张昭君 

先锋基金 曾捷 

新华资产 耿金文、何晨宇 

信达澳亚基金 何鑫 
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兴证通信 章林 

永赢基金 王文龙 

誉辉资本 郝彪 

长江通信 于海宁、黄天佑 

长江养老 朱勇胜 

长江资管 杨书权 

长盛基金 杨睿琦、朱律 

招商证券 梁程加、刘浩天 

浙商证券 王逢节 

浙商资产 庞雅菁 

中加基金 黄翱 

中金公司 郑欣怡 

中欧基金 杜厚良、虞锦源、刘金辉 

中信自营 万瑞钦 

中银基金 张婧妍、刘生、张飞 

中邮资管 孟东晖 

太保资产 王喆 
 

时间 2024年 7月 18日 9:30-12:00 

地点 光迅科技高端光电子器件产业基地 

上市公司接

待人员姓名 

董事会秘书兼财务总监：向明 

副总经理：刘家胜 

副总经理：何宗涛 

交流内容及

具体问答记

录 

问题 1：请介绍一下光迅目前产能的情况，泛太科技产能建设，

公司高端光电子器件产业基地的面积、发展规划等。 

回复：公司目前有两个产业园，老产业园在藏龙岛，建筑面积 13

万平米；新产业园一期建筑面积 15万平米。新产业园区共 206亩地，

一期是 120亩，二期是 86亩，其中一期已经完成，二期待启动开发。 

泛太科技在马来西亚槟城，去年年底已经有产品出厂，今年产能

在扩充中。 
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新产业园 5月份开始搬迁，本月下旬设备陆续到位，产能逐步爬

升中。新产能主要为 400G/800G 高速光模块，设备基本上是新投入，

大部分人员也是新招聘的。目前数通产品是新、老产业园共同出货。 

问题 2：现在光模块需求旺盛，请介绍一下光迅在各方面的准备

情况，如生产测试设备、物料、人员等的情况。 

回复：公司新园区历时 15 个月封顶，竣工速度比预想的要快。

人、机、料都在持续投入中，人员比去年同期增加了近一半，目前人

员还在不断增长中，也是为了匹配以后的产能；目前公司订单情况比

较好，力争将订单尽快转化为收入。 

问题 3：公司现在 DSP 芯片和高端光芯片的储备如何？ 

回答：DSP主要为国外供应商。公司自研的部分光芯片可以缓解

供给的不足。 

问题 4：公司对国内 400G/800G 今明两年需求量级是什么判断，

供给层面缺口有多大？ 

回答：国内目前的需求以 400G 为主，部分厂商有 800G 需求，目

前看国内需求今年持续在增长，明年的态势也是值得期待的。现在看

产能各方面的准备情况，接下来交付会有明显的改善和提升。 

问题 5：公司海外客户突破情况如何？国内 400G 的需求量比较

大，盈利能力如何？ 

回答：国际市场都在按计划推进。国内的价格比国际的要低一些。

整体来看价格承压是有的，但今年还是重在交付。 

从财务角度看，盈利能力与效率和良率都有关系。上半年公司处

于投入期，下半年会逐步爬坡提升，良率一旦稳定，盈利能力会有提

升。新产品的上量都有过程，所以毛利率也是逐步提升的过程。 

问题 6：硅光渗透率在提升，公司在硅光 400G/800G 是否有出

货，后续发展动向和布局如何？ 

回答：硅光今年很热，因为 VCSEL芯片整体供应紧张，目前整个

硅光渗透率在提升，光迅硅光模块出货量已经不少，后续出货量还会

继续稳步提升，公司也在加大这方面的投入。 
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问题 7：良率达到稳态，需要多少时间？ 

回答：光模块良率会影响成本利润。芯片贴片、器件耦合、模块

封装的良率都处在不断提升的过程。公司每个月都有设定的目标值， 

问题 8：公司在 400G 和相干方面的进展如何？ 

回答：相干产品产线也是在新园区，400G 相干产品已在批量出

货，800G 还在研发和送样中。 

公司部分自研的相干器件比如 ITLA已实现了批量应用。 

问题 9：光芯片供应保障的情况，以及公司客户结构如何？ 

回答：光芯片是长订单，整体供应在逐步缓解。 

光迅客户结构比较稳健，公司也还会继续加大市场的开拓力度。 

问题 10：如何看待公司的优质子公司？ 

回答：创新中心做硅光在业内是比较早的。法国 ALMAE 公司是光

迅 2016 年收购的公司，经过这么多年的积累，工艺逐步成熟，产品

也在逐步释放。公司做了一些规划，相关进展可以关注公司后续的公

告。 

问题 11：公司的硅光出货是电信市场还是数通市场？公司的硅

光芯片是自己开发的，还是第三方的？ 

回答：电信侧的 400G 相干早就有发货，面向数通市场的硅光芯

片也在批量发货。硅光芯片自制和外购都有。 

问题 12：无源和电信市场上半年情况如何？ 

回答：今年整体收入增幅预计主要来自数通领域，传统电信在未

来几年里增幅不如数通市场。公司的目标是希望拿到尽可能多的订

单。 

问题 13：光迅的采购策略是怎样的？ 

回答：今年一季度缺料，二季度叠加缺产能，对交付造成了一定

的影响。在备料方面，公司一般会做滚动预测，根据在手订单和销售

预测来安排采购，关键物料公司也会做提前战略储备。 

问题 14：公司的扩产是在确定性下的扩产，还是在未来销售预

测下的扩产？ 
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回答：大规模的基建和设备投入，公司内部是做了很精细的论证。

经济效益永远是放在第一位的，在投入的时候，是充分考虑了目前的

在手订单，以及未来三年的需求覆盖情况。 

问题 15：AI建设明显加快，第一波公司没进去，第二波能否赚

到足够的收入和利润？ 

回答：不存在第一波公司没进去的问题。国内市场在今年起量，

光迅在国内的市场份额还是靠前的。目前海外需求起来的比较快，国

内也有大规模需求。明年国内外客户的需求还是较为明确的。公司会

把相关工作做扎实，争取更多的客户订单。 

关于本次活

动是否涉及

应披露重大

信息的说明 

本次调研活动不涉及未公开披露的重大信息。 

活动过程中

所使用的演

示文稿、提供

的文档等附

件 

无。 

 


